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Zusammenfassung



          
Hintergrund: Durch physiotherapeutische Maßnahmen kann die Lebensqualität von schwerstkranken und sterbenden Menschen verbessert werden. Vor diesem Hintergrund wurde eine explorative Untersuchung zur professionellen Selbst- und Fremdwahrnehmung der Rolle der Physiotherapie in der Palliativversorgung, ihrer Potenziale und möglicher Barrieren zur Ausschöpfung dieser Potenziale durchgeführt.



          
Methodik: Auf 5 Palliativstationen wurden qualitative leitfadengestützte Experteninterviews mit Physiotherapeuten, Ärzten und Pflegekräften des Kernteams durchgeführt. Die Auswertung erfolgte in Orientierung an inhaltsanalytischen Verfahren.



          
Ergebnisse: Die Physiotherapie wird sowohl in der Selbst- als auch in der Fremdwahrnehmung als wertvolle Erweiterung der Interventionsmöglichkeiten in der palliativen Versorgung gesehen. Physiotherapeuten wird eine hohe Wertschätzung im Team der Palliativstationen entgegengebracht. Eine breite Palette physiotherapeutischer Techniken kommt zum Einsatz und erfordert auf der Seite der Physiotherapeuten eine hohe fachliche und soziale Kompetenz. Nahezu alle Patienten können vom Einsatz der Physiotherapie profitieren. Eine frühe Einbeziehung der Physiotherapie und Versorgungskontinuität sind wünschenswert. Verbesserungspotenziale bezogen auf die physiotherapeutische Versorgung bestehen an der Schnittstelle vom stationären zum ambulanten Bereich und im Bereich der physiotherapeutischen Grund- und Weiterbildung.



          
Schlussfolgerung: Die Ergebnisse dieser qualitativen Studie unterstreichen die Bedeutung der Physiotherapie zur Sicherung der Lebensqualität von Patienten auf Palliativstationen. Verbesserungspotenziale bestehen an der Schnittstelle zwischen stationärer und ambulanter Versorgung von Palliativpatienten.
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Abstract



          
Background: By the means of physiotherapy the quality of life of critically ill and dying patients may be improved. On this basis an explorative examination of the awareness of professionals in physiotherapy concerning self and others was conducted with respect to the role of physiotherapy in palliative care, its potentials and barriers.



          
Methods: In five palliative care units qualitative, guideline-based interviews of experts were conducted with physical therapists, physicians and nursing staff of the core personnel. The evaluation was carried out following content analytic procedures.



          
Results: The results of this qualitative study stress the importance of physiotherapy in the preservation and improvement of the quality of life of patients in palliative care units. Physiotherapy is recognized as valuable extension of the interventional possibilities in palliative care in recognition of both self and others. Physiotherapists are held in high regard among the personnel of palliative care units. A wide range of physiotherapeutic techniques is applied. Physiotherapy requires high competence in technical and social regards.


Nearly all patients can benefit from the use of physiotherapy. The early and continuous implementation of physiotherapy is desirable. Potential of improvement with regard to physiotherapy exists at the transition between ambulatory and stationary care and in the basic and specialist training of physiotherapists.



          
Conclusion: The results of this qualitative study stress the importance of physiotherapy for patients in palliative care units in the maintenance of their quality of life. Potential for improvement is seen in the transition between ambulatory and stationary care.
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